

Alerta Ansley ...

Mark Carney en Davos: “el mundo se enfrenta a una ruptura, no a una transición”



El hecho: El 20 de enero de 2026, durante la reunión anual del Foro Económico Mundial (WEF) en Davos, Suiza, el primer ministro de Canadá, Mark Carney dio un [discurso](#) sobre el escenario internacional actual, y cómo potencias medias, entre ellas Canadá, se adaptan a la coyuntura actual. El mandatario canadiense afirmó que el mundo se encuentra frente a una ruptura, no a una transición, provocada, principalmente, por un conjunto de crisis en diferentes ámbitos, incluido el financiero, sanitario, energético y geopolítico que han evidenciado los riesgos de una integración global profunda.



Lo importante: El discurso de Carney se presenta posterior a su vista a China y la conclusión de una asociación estratégica entre Ottawa y Pekín, en un momento álgido internacional por las políticas disruptivas impulsadas por Estados Unidos, y la fragmentación del orden internacional basado en reglas. De acuerdo con Carney, ahora las potencias económicas están “utilizando la integración económica como arma, los aranceles como medios de presión, y las cadenas de suministro como puntos vulnerables susceptibles de ser explotados”. También destacó que están en peligro las organizaciones internacionales, en las que han confiado las potencias medias, como la Organización Mundial de Comercio (OMC), consideradas como la arquitectura para la resolución de conflictos y la cooperación internacional. Frente a este escenario fragmentado, Carney exhortó al resto de países a trabajar de manera conjunta con Canadá, para contrarrestar el auge del “poder duro” y la “rivalidad entre grandes potencias”, y construir un mundo más resiliente.



¿Qué sigue?: Líderes de otros mercados, incluida la Unión Europea, China y Francia presentaron discursos con una narrativa similar a la canadiense. En el ámbito regional, la respuesta del presidente estadounidense Trump, y la posición de México frente a la estrategia canadiense serán elementos que podrán activar la discusión de bilaterializar el T-MEC. Asimismo, México podría enfrentar cuestionamientos sobre si la estrategia adoptada hasta ahora por el país es correcta frente a la de Canadá, en el marco de la revisión del T-MEC.